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A população de Vargem Grande Paulista já pode esco-

lher os melhores estabelecimentos e profissionais da 

cidade em uma pesquisa de opinião pública realizada pela 

Associação Comercial e Empresarial (ACE). A iniciativa visa 

reconhecer o trabalho e a qualidade dos serviços prestados 

por indústrias, comércios e prestadores de serviços em mais 

de 50 categorias.

De acordo com o presidente da ACE, Wanderlei Do-

mingues da Silva, a pesquisa está sendo feita nas ruas da 

cidade por um instituto renomado e confiável, que garante 

a imparcialidade dos resultados. "Após alguns anos sem 

realizar a pesquisa por causa da pandemia, a ACE retorna 

com este evento. Queremos saber quais são as empresas e 

os profissionais que estão na memória dos consumidores, 

que se destacaram neste ano pelo seu desempenho e sua 

excelência", afirmou.

Os vencedores de cada categoria serão anunciados e pre-

miados em uma cerimônia que deverá acontecer no mês de 

janeiro. A ACE convida todos os interessados em participar 

da festa a reservarem seus convites pelo telefone 4159-1053. 

"Será uma noite de celebração e confraternização entre 

a ACE e as empresas, que poderão levar seus funcionários 

e colaboradores. Estamos preparando um jantar dançante 

especial e muito animado", disse Wanderlei.
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Novembro azul promove conscientização sobre cuidados com a saúde mas-

culina, a importância da realização de consultas e exames específicos para a 

prevenção de doenças, e também de diagnósticos precoces ao que sugere câncer 

de próstata, sendo este a segunda causa mais comum de morte entre os homens.

Meninos desde pequenos são preparados para serem fortes o tempo todo, não 

demonstrar dores ou medos, o que dificulta que procurem ajuda, por receios de 

serem julgados com os fracos ou que comprometa sua virilidade. Infelizmente 

por crenças limitantes e preconceitos muitos homens perdem suas vidas por 

patologias tratáveis e muitas com alto poder de cura.

O sedentarismo, má alimentação, obesidade, fumo, bebidas, entre outros 

hábitos insalubres são fatores de riscos do câncer de próstata, ocasionando des-

confortos, e muitas vezes pelos sintomas já é possível suspeitar e realizar exame 

específico. A grande maioria não procura ou nunca foram a um urologista, a 

importância da campanha é frisar que tumores identificados em fases iniciais 

tem altos índices de recuperação.

A psicologia auxilia desmistificar os preconceitos e junto ao cliente/paciente 

esclarecer dúvidas frente ao diagnóstico e a eficácia do tratamento caso se faça 

necessário, oferecendo reflexões e manejos para que este tenha maior adesão ao 

processo. Identificando também se o comportamento pode estar sendo desen-

cadeado por ansiedade e fatores psicológicos ou psiquiátricos.

Todas as pessoas precisam de acolhimento, carinho e cuidado!

Por: Aidee R. MarchiPor: Aidee R. Marchi
 

Psicóloga Clínica |CRP: 06/125891

Especializada em: Transtornos Ansiosos, 
Transtornos Alimentares, Transtorno 
Afetivo e Tratamento Adequado, e 
Elaboração e Vivência do Luto.

Novembro azul: a importância da 
prevenção e do apoio psicológico 

para a saúde masculina
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Com mais de 70 mil novos casos por ano, câncer 
de próstata é dominante entre todos os tipos de 
tumores malignos entre homens

Entramos em novembro, mês mundial de combate ao câncer de próstata. A cam-

panha Novembro Azul, já consolidada no calendário de saúde, objetiva alertar 

para a importância do diagnóstico precoce da doença que, entre todos os tipos de 

neoplasias, é a mais frequente entre os homens brasileiros, depois do câncer de pele, 

além de ser a que mais mata.

Segundo o Instituto Nacional de Câncer – INCA, que prevê cerca de 70 mil novos 

casos de câncer de próstata por ano até 2025, a região sudeste do Brasil é a que mais 

concentra os registros. E de 2022 até agora, o DataSus já registrou 61.049 casos deste 

tipo de neoplasia maligna em território brasileiro.

Dados do site da Sociedade Brasileira de Urologia indicam que, quando diagnos-

ticada precocemente, a doença tem 90% de cura. Os exames preventivos ainda são a 

principal forma de combate à doença, segundo consenso entre os médicos. De acordo 

com a Agência Nacional de Saúde - ANS, em 2022, foram realizados quase 942 mil 

exames de PSA, que diagnosticam a doença no sangue, na rede de saúde suplementar. 

Já na Hilab, biotech brasileira especialista em tecnologia diagnóstica, o PSA figura 

entre os 10 mais procurados nos últimos 12 meses. Com a nova regulamentação da 

Agência Nacional de Vigilância Sanitária (Anvisa), a RDC 786/2023, que autoriza a 

realização de exames de sangue em farmácias, espera-se que a demanda de procura 

por esse exame aumente e colabore 

com o diagnóstico precoce da doença.

Em sua fase inicial, o câncer da 

próstata tem evolução silenciosa. 

Muitos pacientes não apresentam 

nenhum sintoma ou, quando apre-

sentam, são semelhantes aos do cres-

cimento benigno da próstata – que é 

dificuldade de urinar ou a necessi-

dade de urinar mais vezes durante o 

dia ou à noite, por exemplo. Na fase 

avançada, pode provocar dor óssea, 

outros sintomas urinários ou, quando 

mais grave, infecção generalizada e 

até insuficiência renal. Desta forma, 

a detecção precoce do câncer é uma 

estratégia utilizada para encontrar 

um tumor numa fase inicial e, assim, possibilitar maior chance de tratamento bem 

sucedido. A detecção precoce pode ser feita por meio da investigação com exames 

clínicos, laboratoriais, endoscópios ou radiológicos, de pessoas com sinais e sin-

tomas sugestivos da doença, ou daqueles sem sinais, no caso de rastreamento dos 

pertencentes a grupos risco.

No caso do câncer de próstata, os principais exames para diagnóstico são o toque 

retal e o exame de sangue, para avaliar a dosagem do antígeno prostático específico, 

conhecido por PSA. Os médicos recomendam a investigação de sinais e sintomas 

relacionados como a dificuldade de urinar ou a diminuição deste jato, bem como o 

aumento dessa frequência ou ainda caso verifique a presença de sangue na urina. 

No entanto, mesmo na ausência desses ou outros sintomas, é recomendado que 

homens a partir dos 50 anos, ou dos 45, se houver histórico familiar, procurem ir 

anualmente ao urologista para avaliar em conjunto se a estratégia do rastreamento 

se aplica, além de ser uma oportunidade para outras avaliações recomendadas para 

essa faixa etária, como condições associadas a riscos cardiovasculares, e até como 

manutenção de hábitos e um estilo de vida saudável.

“O câncer de próstata é a principal causa de óbito por câncer em homens no 

Brasil. O diagnóstico precoce é fundamental para aumentar as chances de cura. É 

preocupante que muitos homens só busquem ajuda médica quando os sintomas do 

câncer de próstata já estão em estágios avançados. Por isso, a conscientização sobre 

a importância da prevenção e do diagnóstico precoce é crucial. O exame de PSA, 

em conjunto com o toque retal, é uma estratégia que deve ser oferecida a todos os 

homens entre 45-70 anos, segundo a Sociedade Brasileira de Urologia, considerando 

a individualização do balanço de riscos e benefícios da estratégia de acordo com 

fatores de risco, comorbidade e valores individuais. Busque seu médico e pergunte 

mais sobre esse assunto. A informação e a prevenção são as melhores estratégias 

para garantir uma vida saudável e de qualidade”, comenta Dr. Bernardo Almeida, 

infectologista e diretor médico da Hilab.



6

Vargem Grande Paulista está em festa neste mês de novembro. A cidade, que 

completa 42 anos de emancipação política administrativa no dia 27, preparou 

uma série de atrações gratuitas para a população, que incluem shows de diversos 

gêneros musicais, Marcha Para Jesus, Musical a Paixão de Cristo e muito mais.

A programação festiva é uma realização da Prefeitura Municipal, em parceria 

com a Rádio Nativa FM, que também está celebrando seu aniversário de 26 anos. 

Segundo o prefeito Josué Ramos, o objetivo é oferecer cultura e lazer às famílias 

vargem-grandenses e aos visitantes. 

Os shows acontecerão na área onde está sendo construída a nova Prefeitura, na 

Rodovia Bunjiro Nakao – altura do km 48, antiga entrada do Haras Jaú. 

Confira a programação completa dos eventos:

18/11 – SÁBADO
• MARCHA PARA JESUS

15h_Saída da Rua Serra da Mantiqueira – Praça de Eventos. 

Chegada nova Prefeitura – Rod. Bunjiro Nakao, km 46

25/11 – SÁBADO
• A partir das 18h_SHOW DE PAGODE 

16/11 – DOMINGO
•13h_SHOWS Nativa FM 

27/11 – 2ª FEIRA
• 8h_Desfile Cívico Militar em Comemoração ao 42° Aniversário 

de Vargem Grande Paulista Rod. Bunjiro Nakao, km 46 (antiga 

entrada Haras Jaú)

• 18h-Show de abertura 

Vargem Grande Paulista 
celebra 42 anos com shows 
e eventos culturais

• 19h_missa Em Homenagem À Padroeira da Cidade Nossa Senhora das Graças - 

Igreja da Matriz - Centro

03/12 – DOMINGO
•8h_ I Corrida do Paço

5km | 10km | Kids | Caminhada

Mais informações sobre os eventos consul-

te os canais oficiais da Prefeitura.



7

“

“
“

“

Avanços e desafios nesses 
42 anos de história

Vargem Grande Paulista completa 42 anos no próximo dia 27 de novembro. A 

cidade, que nasceu de um desmembramento de Cotia, tem hoje cerca de 53 mil 

habitantes e uma economia diversificada. Nesta matéria especial, vamos conhecer 

os principais avanços que a cidade teve nos últimos anos e os maiores desafios dos 

próximos anos, pelo olhar e opinião de empresários, comerciantes e munícipes que 

vivem o dia a dia da cidade:

O crescimento nos últimos 10 anos foi mui-
to grande, com mais atenção aos bairros e 
também a estrutura urbanística que teve 
um avanço significativo. O futuro é pensar 
numa cidade com foco não apenas nos inte-
resses industriais, mas também melhorias 
em habitação e saneamento básico.
Adriana Vale –presidente do Conselho Munici-
pal de Turismo (Comtur)

Nossa cidade tem mudado muito, a popu-

lação e o comércio cresceram bastante nos 

últimos anos. Muitas mudanças foram 

feitas na área da saúde, educação, 

trânsito e empregos. Claro que ainda 

é preciso crescer mais, fazer melhorias 

e alterações. O lazer precisa de uma 

maior atenção, principalmente para os 

jovens, ampliação de vagas em creches. 

Vargem Grande Paulista tem se tornado 

um ótimo local para se morar. Desejamos 

o melhor para nossa cidade.

Equipe Passarinho Gás

“Assim como nós da ótica Glass vimos a ne-

cessidade de mudar o ambiente, visual, para 

melhor atender a todos, para tornar agradá-

vel, o município não pode ser diferente. Pre-

cisam ser criadas políticas de reurbanização 

e estética. Vemos que este governo tem feito 

muitas mudanças positivas e melhorias na 

cidade, as mesmas precisam ser ampliadas 

para bairros mais longínquos. Creio que 

estamos no caminho certo.

Equipe Ótica Glass

“A Área da Educação e do Esporte tiveram um 

avanço em VGP, com diversas atividades esportivas 

gratuitas para os jovens e adolescentes, programa 

de alfabetização, novas frotas de ônibus escolar 

e o Cimep garantindo a educação especial. Já 

o  maior desafio para os próximos anos seria a 

área da Saúde.

Fernanda Fujarra – Colégio Oraculo do Saber e 
Presidente do Conselho Municipal de Educação

Principal avanço foi, sem dúvida, a criação do tarifa 

zero, trouxe mobilidade urbana, benefícios para o 

bolso da população mais carente, fez circular os 

recursos dentro do município beneficiando o co-

mércio local. O maior desafio é ampliar e melhorar 

a qualidade dos serviços públicos e trazer mais 

investimentos para melhorar a qualidade de vida 

da população.

Wanderlei  - Presidente da ACE

“Vargem Grande Paulista cresceu de forma 

exponencial nos últimos anos, princi-

palmente em relação a verticalização 

imobiliária. Acredito que dentre vá-

rios desafios que teremos pela frente, 

a mobilidade urbana necessitará de 

um planejamento destacado.

Dr. Thiago Comin- Presidente da OAB 
Vargem Grande Paulista 

Desde sua  fundação VGP,  só tem evoluido. O ramo 

imobilário ano a ano abre espaço a novos mora-

dores e também empresas. Esta engrenagem faz 

girar toda economia da cidade, seja em novos 

comércios, industrias e entretenimento. 

Creio que o maior desafio será manter as ca-

racteristicas de cidade de interior, que de forma 

justa e perfeita, encanta quem aqui chega. 

Rodrigo Di Cesar Rodrigues - comerciante e Presidente 
da Loja Maçônica Estrela de Vargem Grande Paulista
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Uma ação rápida da Polícia Civil (PC) e da Guarda Municipal (GM) de Vargem 

Grande Paulista evitou que um homem fosse mantido refém por criminosos 

que usavam seu cartão para fazer compras na cidade. O caso aconteceu no último dia 

10, quando os policiais civis perceberam a atitude suspeita de um dos assaltantes que 

saía de uma loja com várias sacolas e um volume na cintura que parecia ser uma arma.

Segundo a delegada de Polícia Titular da Delegacia de Vargem Grande Paulista, 

dra. Francini Imene Dias Ibrahin, responsável pela ocorrência, os policiais seguiram 

o carro onde estavam os criminosos e tentaram abordá-los, mas eles reagiram ati-

rando contra os agentes. A Guarda Civil, que passava pelo local, também entrou na 

perseguição e trocou tiros com os bandidos.

Durante a fuga, o refém conseguiu se jogar 

do veículo em movimento e foi socorrido pelos 

policiais. “Ele contou que havia sido rendido 

pelos assaltantes, que o obrigaram a ficar no 

carro enquanto usavam seu cartão para comprar 

diversos produtos”, informou a PC em nota.

O homem teve ferimentos leves e foi encami-

nhado ao Pronto Socorro. Os criminosos conse-

guiram escapar, mas um deles já foi identificado pela Polícia Civil, que continua as 

investigações para localizar e prender os envolvidos. 

A delegada elogiou a atuação conjunta das forças de segurança e pediu a cola-

boração da população para denunciar qualquer informação que possa ajudar na 

captura dos fugitivos.

Polícia salva refém de assaltantes 
em Vargem Grande Paulista

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE UMA ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA 

IGREJA EVANGÉLICA VIDA COM DEUS – CNPJ. 06.747.242/0001-20 

RUA HAROLD LOYD 263 – JARDIM OLIMPIA – VARGEM GRANDE PAULISTA  - SÃO PAULO 

Pelo presente edital e na melhor forma do direito, o presidente da entidade religiosa declinada e que abaixo 
assina, nos termos do artigo Décimo-Terceiro do Estatuto Social em vigor, vem CONVOCAR os membros para 
participarem da Assembléia Geral Ordinária a ser realizada no próximo dia 30 (trinta) de novembro de 2.023, 
em primeira chamada as 19.00 com a participação mínima de 1/5 dos Membros (artigo Décimo-Quinto) ou as 
19.30 em segunda chamada, se necessário for, com a quantidade de presentes, afim de ser deliberado os 
seguintes assuntos: 

1) – Retificação do artigo Décimo-Oitavo para constar que o mandado da diretoria executiva é de 5 
(cinco) anos, conforme constando na última Ata da Assembléia Geral Extraordinária arquivada sob 
número 063146 em data de 21/10/2015; 

2) – Ratificação dos termos da reunião de diretoria ocorrida em 01/07/2.020 – via internet, motivo da 
decreto Estadual e Municipal da pandemia de Covid-19 e que não permitia a reunião presencial e 
decisão da diretoria para evitar aglomerações que autorizou a prorrogação do mandado da diretoria 
em atuação até revogação dos atos referentes a questão pandêmica, considerado que o presidente 
eleito tem cargo por tempo indeterminado (artigo Décimo-Oitavo) e por ele sendo exercida a 
administração da Entidade; 

3) – Ratificação pelos diretores eleitos em 09/09/2015 de todos os atos praticados após o término dos 
mandados em virtude do quanto decidido pelo Pastor Presidente na aludida reunião virtual anunciada 
no item 2 (dois) acima. 

4) – Eleição da nova diretoria executiva para o período de 2.023/2.028, nos cargos descritos no artigo 
Décimo-Sétimo. 

Nada mais, publique-se na forma Estatutária. Vargem Grande Paulista, 06 de Novembro de 2.023 

Alexandre de Moraes Rodrigues – Presidente em Exercício.  

Acima, o veículo utilizado pelos criminosos e, ao lado, imagem 
compartilhada nas redes sociais do momento em que o Civic acessou 
na contramão a Av. Pres. Tancredo Neves para acessar a Rodovia 
Raposo Tavares e a viatura da GM tentou pará-lo e houve troca de tiro.
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Por: Francini Imene Dias IbrahinPor: Francini Imene Dias Ibrahin
Delegada de Polícia Titular da Delegacia de Polícia de Vargem 
Grande Paulista. Doutoranda em Direito pela Pontifícia 
Universidade Católica de São Paulo – PUC/SP. Mestra em Direito 
Ambiental e Políticas Públicas pela Universidade Federal do 
Amapá – AP. 
Especialista em Direito Administrativo pela PUC/SP. 
Pós-graduada em Direitos Humanos pelo CEI. Pós-graduada em 
Inteligência Policial e Segurança Pública pela ESDP/FCA. Autora, 
coautora e coordenadora de obras jurídicas.
 Instagram: @franciniidi.

Pichar é Crime
A Lei 9.605/98 prevê, em seu artigo 65, a pena de 03 meses a 1 ano de detenção 

para aquele que pichar ou por outro meio conspurcar edificação ou monumento 

urbano e se o ato for realizado em monumento ou coisa tombada em virtude do 

seu valor artístico, arqueológico ou histórico, a pena será de 6 (seis) meses a 1 (um) 

ano de detenção e multa. 

O legislador quis proteger e preservar a paisagem urbana, sua higidez e a função 

estética dos monumentos e construções localizadas nas cidades.

Saiba que se a pichação tiver por finalidade a propaganda política também 

tipifica o crime do art. 65 da Lei 9.605/98.

A conduta de pichar corresponde a escrever, fazer marcas, desenhar, com tinta 

ou spray e a de conspurcar é manchar, sujar, macular, a exemplo de jogar barro, 

fezes ou tinta. Isso também pode existir diante da prática de colocação de cartazes 

publicitários em prédio, casa, muro, estátua histórica ou escultura, localizados na 

cidade.

O ato de pichar não se confunde com a prática do grafite. Esta é realizada com 

o objetivo de valorizar o patrimônio público ou privado mediante manifestação 

artística, desde que consentida pelo proprietário e, quando couber, pelo locatário 

ou arrendatário do bem privado e, no caso de bem público, com a autorização do 

órgão competente e a observância das posturas municipais e das normas editadas 

pelos órgãos governamentais responsáveis pela preservação e conservação do pa-

trimônio histórico e artístico nacional, não configura crime ambiental, conforme 

o §2º, do art. 64 da Lei 9.605/98.

Cuidar para a existência de uma cidade limpa e bem cuidada é dever de todos!

Vamos falar sobre Inteligência 
Artificial, ou simplesmente IA 

para os negócios? 
Afinal de contas,  como essa poderosa tecnologia pode ser usada a favor de 

transformar nossa vida para melhor?

A Inteligência Artificial é uma tecnologia revolucionária com um potencial 

incrível para transformar nossas vidas para melhor. Seus benefícios, como apri-

morar a eficiência, avançar na medicina e tornar nossas vidas mais convenientes, 

são inegáveis. 

No entanto, não podemos nos cegar aos malefícios que a IA pode acarretar, como 

desemprego, viés, preocupações com privacidade e dilemas éticos.

Portanto, é essencial que a implementação da IA seja acompanhada por me-

didas eficazes que possam mitigar seus impactos negativos. Isso inclui a criação 

de regulamentações adequadas para garantir a ética em seu desenvolvimento e 

uso, investimentos em educação e requalificação profissional para abrandar o 

desemprego tecnológico e a promoção de abordagens transparentes e responsáveis 

para lidar com dados pessoais.

Ao abraçarmos a IA com uma abordagem equilibrada, podemos maximizar seus 

benefícios e minimizar seus malefícios, permitindo que essa tecnologia revolu-

cionária contribua para um futuro mais promissor e inclusivo. 

A conscientização sobre seus impactos é fundamental para garantir que a 

Inteligência Artificial seja uma ferramenta poderosa e positiva em nossa jornada 

rumo ao progresso tecnológico.

(11) 99777-5144

semeando
saber&

cultivando
virtudesVGP www.colegioinnovarevgp.com.br

COLÉGIO 
INNOVARE

Método de ensino baseado na
Aprendizagem ativa, intuitiva,
interativa e completa para a

educação do futuro.

Rua José Manoel de Almeida, 2910 Sítio das Lages, Vargem Grande Paulista / SP

DO BERÇÁRIO AO FUNDAMENTAL II

Inglês todos os dias

Por: Jairo Rodrigues Por: Jairo Rodrigues 
Jornalista, apresentador e colunista Jornalista, apresentador e colunista 
da Jovem Pan Newsda Jovem Pan News
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Rose Ju Flores: empreendedorismo 
que transformou a paixão por flores 
em um negócio de sucesso

EMPREENDEDORISMO

Rose Barbosa é uma empreendedora que transformou sua paixão por 

flores em um negócio promissor. Formada em técnica em contabilidade, 

ela trabalhou por anos em diferentes empresas, mas sentia que precisava de 

mais tempo para ficar com os filhos. Foi então que, em 1999, ela decidiu abrir 

sua primeira floricultura em Vargem Grande, cidade onde mora há 46 anos.

“A ideia de trabalhar com flores surgiu quando saí da Mitsubishi onde tra-

balhei, e como a distância era muito longa e acabava chegando todos os dias 

tarde em casa, não tinha muito tempo para ficar perto dos meus filhos”, contou 

Rose, como é mais conhecida, ao Jornal da ACE. 

A loja, na Rua Mario Scarvance – Centro, possibilitou Roseli realizar o so-

nho de ter o próprio negócio. No entanto, a empreendedora enfrentou muitos 

desafios nessa nova jornada, como a falta de experiência, a dificuldade de en-

contrar fornecedores e a concorrência acirrada. “Idas de madrugada ao Ceasa 

duas vezes por semana, datas comemorativas com muito trabalho e correria 

para entregar tudo com excelência e dentro do prazo. Não foi nada fácil, mas 

graças a Deus e sem dúvida alguma, muito gratificante”, relembra ao contar 

sua história. 

Persistente e cheia de vontade de aprender, Rose não desistiu e foi conquis-

tando clientes com seu carinho e dedicação. Em 2018, firmou uma parceria 

com o Supermercado São Roque, onde montou um espaço menor dentro da 

unidade localizada na Avenida Manoelino do Prado - Centro, mas com um 

ótimo fluxo de pessoas.

“Dentro do supermercado as flores chamam atenção pela beleza dos arranjos, 

e isso foi muito bom para conquistar novos clientes. Paralelo a isso, também 

comecei a atender pelo Instagram e pelo WhatsApp ampliando o alcance da 

Rose Ju Flores”. 

Para o futuro, a empreendedora pretende se aprofundar no mercado de flores 

artificiais, que oferece uma alternativa elegante e durável para os clientes. “Este 

é um mercado com certa resistência, comparado às naturais, mas que entrega 

um resultado a altura. A qualidade, variedade, elegância e beleza das flores 

artificiais atualmente é enorme. Muitas pessoas, hoje, por conta da correria 

do dia a dia, não têm tempo para cuidar das plantas e as flores artificiais são 

uma solução ideal para isso. Além de ser um trabalho que gosto muito de fazer 

e o resultado final sempre me deixa encantada. Cada arranjo, vaso, é sempre 

uma surpresa incrível”.

Rose é um exemplo de que é possível realizar um sonho com trabalho duro 

e persistência. Ela transformou sua vida e a de muitas pessoas que recebem 

suas flores, levando beleza e alegria para os momentos especiais.

ju.rose_floricultura
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No último dia 3 de novembro, uma forte chuva com rajadas de ventos que che-

garam a mais de 100km/hora causou estragos em todo o Estado de São Paulo. 

Vargem Grande Paulista, assim como em todas as cidades da região, também foi im-

pactada pelo temporal com inúmeras árvores caídas obstruindo vias e a interrupção 

do fornecimento de energia elétrica.

Praticamente todos os bairros da cidade ficaram sem energia, alguns por até 7 dias 

consecutivos. Na maior parte das ocorrências, a falta de energia ocorreu por conse-

quência da queda de muitas árvores e postes impactando trechos da rede elétrica. 

Nas redes sociais, moradores compartilharam fotos e vídeos dos estragos cau-

sados pela tempestade, bem como a revolta na demora para o restabelecimento do 

fornecimento da energia. “Perdi todos os alimentos da minha geladeira e tive que 

praticamente mudar para a casa da minha mãe até esperar que a Enel fizesse os 

Enel x Prefeitura: de quem é 
a responsabilidade na poda 
de árvores?

reparos, pois tenho um bebê e não tinha condições de ficarmos num prédio sem 

energia”, relatou Juliana, que reside no bairro Bela Vista.

Assim como ela, centenas de outros munícipes tiveram os mesmos transtornos, 

inclusive o comércio que também foi impactado e muitos tiveram que alugar gera-

dores para manter os serviços, como o segmento de restaurantes, bares, padarias e 

lanchonetes.

Prefeituras de todas as cidades da região e Enel foram duramente criticadas pela 

demora no atendimento. E a pergunta mais ouvida foi: afinal de quem é a culpa? Qual 

a obrigação de cada órgão? A maioria das Prefeituras emitiu nota também criticando 

a falta de agilidade da Enel para restabelecer o fornecimento de energia nas cidades. 

A fim de esclarecer a população, o Jornal da ACE conversou com a Defesa Civil e 

Departamento de Meio Ambiente da Prefeitura de Vargem Grande Paulista. Segundo 

informações das áreas competentes, a poda ou retirada de árvores caídas nas vias 

públicas é de competência da Prefeitura, desde que não esteja em contato com a 

rede de energia elétrica. 

“As árvores que estão em contato com a rede elétrica só podem ser removidas após 

o desligamento da energia pela concessionária, no caso a Enel. Portanto, o corte e 

poda de galhos e/ou árvores que estão sobre a rede elétrica também são de respon-

sabilidade da concessionária, haja vista o risco a vida que agentes da defesa civil e 

do corpo de bombeiros correm por não poder identificar se a rede está energizada 

ou não, sem a presença dos funcionários da Enel”, informou a nota emitida pela 

Secretaria de Segurança Pública.

A nota ressalta, ainda, que há vasta jurisprudência no sentido de demonstrar a 

responsabilidade objetiva da concessionária prestadora do serviço de energia elétri-

ca, no sentido de realizar a poda e corte das árvores que caiam sobre a rede elétrica.

Outra dúvida constante da população é para quem solicitar a poda de árvores: 

Prefeitura ou Enel. A orientação é que todos os pedidos sejam feitos à Defesa Civil 

pelo telefone 153 ou Departamento de Meio Ambiente, que fará a vistoria no local 

para avaliar possíveis riscos e, quando necessário, as próprias equipes entrarão em 

contato com a Enel para solicitar o serviço de poda.

ERP
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para  o seu negócio! 
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Saiba mais na:

Que tal contar com recursos para manter e fazer 
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